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В октябре 2010 года будет

проводиться очередная Всерос-
сийская перепись населения.
15 декабря в администрации

района состоялось второе за-
седание оргкомитета по пере-
писи населения в Троицком рай-
оне.
Т.Н. Седых, главный специ-

алист, эксперт местного отдела
сводной информации и баз
данных, отчиталась о проведен-
ной работе по уточнению схе-
матических планов сельских
населенных пунктов с числен-
ностью населения 500 человек
и более. Карты получены от
всех сельсоветов, кроме Завод-
ского. В сентябре-октябре была
проведена проверка полноты
записей похозяйственных
книг; недочеты устранены.
Была также проведена ин-

вентаризация адресного хо-
зяйства, то есть проверка на-
личия на фасадах зданий до-
мовых номерных знаков, а на
угловых домах – аншлагов с
названием улиц. В Заводском,
Загайнове и Беловском с этим
есть проблемы, которые главы
сельсоветов обещали решить.
На начало декабря в райцент-
ре инвентаризация осуществ-
лена на 60%.
С 1 января 2009 года в свя-

зи с предстоящей переписью
вводится должность уполномо-
ченного по вопросам перепи-
си населения. Эти обязаннос-
ти с 15 января будет исполнять
Надежда Петровна Приколо-
та.

Темно в самом
центре райцентра
«Вечером, когда забираю ре-

бенка из детского сада, домой
идем через базарную площадь.
В это время уже темно, а ос-
вещения на рынке нет. Поче-
му у сельсовета не сделают ос-
вещение, ведь этой дорогой хо-
дят многие?

С.Р., с. Троицкое».
Отвечает глава Троицкого

сельсовета В.У. Бердников:
-В течение недели проведем

ревизию фонарей в райцентре.
Если будет возможность, сде-
лаем освещение у сельсовета,
но вопрос пока остается откры-
тым, и его положительного ре-
шения не гарантирую.

Р Е Ш Е Н И Е
районного Совета депутатов

от 19 декабря 2008 года №117
Об утверждении цен (тарифов)

на тепловую энергию,
отпускаемую населению
ООО «Коммунальщик»

На основании постановления
Главного управления экономики и
инвестиций Алтайского края от
08.12.2008 г. №154 «Об установ-
лении тарифов на тепловую энер-
гию, поставляемую обществом с
ограниченной ответственностью
«Коммунальщик», постановления
районного Совета депутатов от
28.11.2003 г. №87 «Об утверж-
дении минимального норматива
потребности в теплоснабжении по
организациям, поставляющим теп-
ловую энергию», решения муници-
пального образования Троицкий
район от 26.10.2005 г. №48 «Об
утверждении минимального нор-
матива потребности в теплоэнер-
гии на отопление 1 м2 общей пло-
щади жилых помещений, имеющих
теплосчетчики, по организациям,
поставляющим тепловую энергию»,
районный Совет депутатов РЕ-
Ш И Л :

1. Принять решение «Об утвер-
ждении цен (тарифов) на тепловую
энергию, отпускаемую населению
ООО «Коммунальщик».

2. Направить принятое решение
главе района О.В. Чигиреву для
подписания и опубликования в ус-
тановленном порядке.

3. Данное решение вступает в
силу с момента опубликования в
газете «На земле троицкой».

4. Контроль за выполнением на-
стоящего решения возложить на
постоянную комиссию по вопро-
сам самоуправления, социально-
экономического развития, плана,
бюджета и соблюдения законнос-
ти (Бердников В.У.).

С. ШИТИКОВ,
председатель районного

Совета депутатов.

Принято решением
районного Совета депутатов

от 19 декабря  2008 г. № 117
Р Е Ш Е Н И Е

Об утверждении цен (тарифов)
на тепловую энергию,

отпускаемую населению
ООО «Коммунальщик»

Потребители, оплачивающие
производство и передачу тепло-
вой энергии, руб. за кв.м общей
площади жилья:

Тариф (без НДС)
1 Из расчета на круглогодич-

ный сбор платежей за тепловую
энергию 29,77

2 При расчете субсидий
гражданам, проживающим в домах,
в которых установлены тепловые
счетчики, из расчета сбора плате-
жей на тепловую энергию на ото-
пительный период 49,61

Потребители, оплачивающие
производство тепловой энергии
(получающие тепловую энергию на
коллекторах производителей), руб.
за кв.м общей площади жилья:

Тариф (без НДС)
1 Из расчета на круглогодич-

ный сбор платежей за тепловую
энергию 26,57

2 При расчете субсидий
гражданам, проживающим в домах,
в которых установлены тепловые
счетчики, из расчета сбора плате-
жей на тепловую энергию на ото-
пительный период 44,29

О. ЧИГИРЕВ,
глава района.

Ваш вопрос – наш ответ

Назначения
12 декабря распоряжением

главы района О.В. Чигиревым
на должность главного архи-
тектора района, начальника
отдела архитектуры и строи-
тельства администрации Тро-
ицкого района назначена Свет-
лана Викторовна Михайлова.
17 декабря глава района под-

писал распоряжение о назна-
чении начальником управления
по АПК администрации Троиц-
кого района Владимира Пет-
ровича Римера.

Новости

ИГРА ПРОДОЛЖАЛАСЬ два с половиной часа.
Команды участвовали в двух отборочных
турах. В первом в финал вышла команда
Ельцовской школы, во втором – Пролетарской
и Новоеловской. В результате интеллектуаль-
ных баталий победителем «Одиссеи разума»
стала команда Пролетарской школы (на
снимке вверху).
Затем состоялся тур для знатоков (номинация
«Лучший игрок»). Школы выставили по одному
участнику, то есть соревновались 12 человек.
Лучшим игроком стал ученик Новоеловской

Конкурс
учителей-
просветителей
Напомним, для поддержки и

поощрения сельских учителей,
ведущих активную просвети-
тельскую деятельность, учреж-
дена премия губернатора Ал-
тайского края имени С.П. Ти-
това.
В ноябре начался конкурс-

ный отбор работ претендентов
на премию. Первый этап кон-
курса проходил в городах и
районах края до 1 декабря.
Муниципальная конкурсная

комиссия приняла решение от-
править в край материал Ва-
лентины Михайловны Карка-
виной, учителя русского язы-
ка и литературы, ныне находя-
щейся на заслуженном отды-
хе.
Управление Алтайского края

по образованию и делам мо-
лодежи сформирует список
претендентов и направит его
на рассмотрение губернатору.

«Одиссея разума» -
это интеллектуальная игра для старшеклассников,
которая проводится в районе вот уже более десяти лет.

В прошлую среду в «Одиссее разума» приняли участие коман-
ды 12 школ района.

школы Дмитрий Эйсфельд (на снимке справа).
В номинации «Лучший вопрос» победила
Загайновская школа. По мнению жюри именно
она сформулировала самый интересный
вопрос. Он звучал так: «В 1880 году, в 1890
году и в 1900 году народы Азии были подвер-
гнуты «египетской казни». Кто был палачом?».
Ответ: саранча («египетская казнь» - так
именуют нашествие саранчи).
Организатором интеллектуальной игры
выступил Детско-юношеский центр.

Фото Владимира КОНЮХОВА.

Окно в природу. Что мы знаем о птицах?
-Ранним утром в окно, что нахо-

дилось на пятом этаже, кто-то осто-
рожно постучал. Обессиленный, ок-
ровавленный голубь просил у людей
помощи. Мы открыли окно, и голубь
с трудом влетел в комнату. Мы под-
кормили птицу, и через несколько
дней голубь улетел, - эту историю мне
рассказала учитель биологии Петров-
ской школы О.М. Наталичева.
И тут же добавила, что многие

учащиеся школы в зимнее время
спасают птиц, подкармливают их.
Птицы не брезгуют ни просом, ни
печеньем, ни кусочками сала.
Ольга Михайловна рассказала мне

вот о чем. Как-то она провела оп-
рос: знают ли ребята, какие птицы
живут в Петровке и Песьянке? 65
учащихся назвали не только ворон,
воробьев, сорок. Они видели и сви-
ристеля, поползня. Кстати, поползень

с верхушки березы или сосны спол-
зает вниз головой и на ходу добыва-
ет себе пищу. А вот гнезда поползня
никому обнаружить не удалось.
В селе живет дрозд, в лесу – сова.

Ребята из Песьянки видели глухарей,
которых в последнее время стало
больше в бору. Многие видели по-
лярную сову, но она редкость в на-
ших краях, залетает только зимой.
Постоянно летом живет зяблик.
Сейчас ребята делают все, чтобы

облегчить жизнь птиц в зимнее вре-
мя.
Учитель биологии Многоозерной

школы Е.Н. Павлова тоже поинте-
ресовалась, знают ли ребята, какие
птицы живут у них в селе. Костя
Черепанов видел десять видов пер-
натых, а Ваня Козлов перечислил 15
видов птиц, которые летают по селу.
И даже заметил, как к галечнику сле-

таются глухари. Очень любит наблю-
дать за жизнью птиц Катя Чернова.
Она тоже знает 15 видов птиц, кото-
рые залетают на усадьбы жителей.
Кроме этого, в Многоозерном оби-

тает два вида дятлов, два вида синиц.
Залетают в село зяблики, свиристели.
В лесной чаще обитает сова. Не уле-
тает из села сойка. И многие люби-
тели птиц с любовью относятся к ней.
Кстати, летом сойка улетает в лес.
Видно, в это время ей в лесу спокой-
нее. Знают ребята красавицу-иволгу.
Весной над селом пролетают журав-
ли и белые цапли, но близко их ре-
бята не видели. А вот лебедей на озе-
ре, что в шести километрах от села,
видели совсем рядом.
Интересно, знают ли учащиеся дру-

гих школ, какие птицы живут в их
селах?

Роберт ПОПОВ.

Только сообща можно найти
правильный ответ за считанные

минуты.
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Прямая линия

ДО НАЧАЛА «ПРЯМОЙ ЛИ-
НИИ» Константину Николаеви-
чу и в редакцию поступило с де-
сяток вопросов: люди пережива-
ли, что не смогут дозвониться в
назначенное время, опасались, что
звонков будет слишком много для
отведенного часа. Действительно,
«прямая линия» продлилась зна-
чительно дольше запланирован-
ного. Главврач ответил более чем
на 20 телефонных звонков, иног-
да звонившие задавали по не-
скольку вопросов.
Жителей Озеро-Петровского

волнует судьба их ФАПа, где сей-
час нет фельдшера.
К.Н. Фадин пояснил:
-Безусловно, фельдшер нужен,

тем более что село удаленное. Этот
вопрос держу на контроле и, бы-
вая в крайздраве, постоянно ин-
тересуюсь, есть ли фельдшеры,
желающие работать в Озеро-Пет-
ровском. К сожалению, пока таких
нет.
Говоря об обеспеченности ЦРБ

кадрами, Константин Николаевич
упомянул, что 16 декабря в Бар-
науле проходило расширенное за-
седание коллегии крайздрава по
кадровым проблемам в крае. Вы-
яснилось, что наш район относится
к числу тех, где кадровая обеспе-
ченность выше среднекраевого
показателя.
Отвечая на вопрос, правда ли,

что в Заводском собираются зак-
рыть участковую больницу, он от-
ветил однозначно:
-Это слухи. Никто не планиру-

ет закрывать участковую больни-
цу в Заводском.
Вспомнили жители района и о

том, что когда-то планировалось
перенести поликлинику в центр
Троицкого, и о планах сделать
пристройку к ЦРБ для расшире-
ния площади регистратуры и раз-
девалки, в связи с чем главврач
пояснил:
-Ряд преимуществ переноса по-

ликлиники в центр села действи-

Как долго и безуспешно
можно лечиться в районе,
прежде чем дадут направление в край?
На этот и многие другие вопросы отвечал главврач ЦРБ К.Н. Фадин.

тельно есть, но на сегодняшний
день нет оформленной идеи та-
кого строительства, и реально этот
проект пока никак не рассматри-
вается. Что касается пристройки к
поликлинике – от этого мы не
отказались, но пока пришлось от-
ложить из-за недостатка средств.
Подобный вопрос задали из Бо-

ровлянки – жителей интересова-
ло, когда начнутся активные дей-
ствия по переселению участковой
больницы в здание конторы.
-План разместить в здании кон-

торы бывшего лесхоза участковую
больницу есть, разрабатывается
смета, но пока не определен ис-
точник финансирования работ, -
отвечал Константин Николаевич.
На лекарственном рынке то и

дело появляются новые, более эф-
фективные препараты, а в самой
сфере практической медицины –
новые методики, о которых врачи
ЦРБ, по мнению наших читате-
лей, могут не знать. В связи с этим
был задан вопрос: как часто вра-
чи проходят курсы повышения
квалификации, ведь они должны
идти в ногу со временем?
-Не считая семинаров, конфе-

ренций, как районных, так и крае-
вых, а также самоподготовки, так
как профессия этого требует, вра-
чи проходят курсы повышения
квалификации раз в пять лет. Это
положение сохранилось с советс-
кого периода, - был дан ответ.
На вопросы, принятые редакци-

ей, мы попросили К.Н. Фадина
ответить в небольших перерывах
между звонками.
-Константин Николаевич, если

«скорая» приезжает на вызов и
требуется записать кардиограмму,
а аппарат ЭКГ не работает, что
должны в таких случаях делать
медики?
-На вызов они должны приехать

с работающим аппаратом, но если
такое все же произошло, то съез-
дить за другим аппаратом и вы-
полнить свою работу.

-По словам одной из жительниц
райцентра, некоторые анализы
делают в Новоалтайске. В каких
условиях их туда доставляют и
можно ли говорить о качестве ис-
следования материалов, сданных
на анализ, после транспортиров-
ки их на такое расстояние?
-Львиную долю анализов дела-

ют в ЦРБ, и совсем небольшую
часть отправляем в Барнаул. Ус-
ловия транспортировки соответ-
ствуют нормам. В Новоалтайск,
возможно, отправляют анализы по
линии санэпидслужбы, за нее от-
вечать не берусь.
-Может ли врач дать направ-

ление в краевую поликлинику или
диагностический центр по жела-
нию пациента, если ему не могут
установить диагноз в ЦРБ? И как
долго могут безуспешно лечить
пациента в районе, прежде чем
направить его в краевые учрежде-
ния здравоохранения?
-Все зависит от заболевания. По

одному можно поставить диагноз
в течение двух секунд, на опреде-
ление некоторых заболеваний ухо-
дит не одна неделя. Только по же-

виду, - посетовал Константин Ни-
колаевич. - Решением этого воп-
роса займемся в ближайшее вре-
мя, и надо посмотреть, как конст-
руктивно решается проблема с
въездом колясочников на верхние
этажи в других больницах, чтобы
попробовать применить это у нас.
Второй вопрос задал участник

войны, проходивший лечение в
палате стационара ЦРБ, куда
обычно и кладут пациентов из чис-
ла ветеранов Великой Отечествен-
ной войны. Проблема в том, что
туалет находится далеко от пала-
ты, и преодолевать это расстоя-
ние старикам сложно. Главврач
обещал к февралю отремонтиро-
вать палату для ветеранов ближе
к туалету.
Обращение к медикам с просьбой

предусмотреть размещение травма-
тологического кабинета на первом
этаже, которое мы публиковали в
газете, прозвучало в этот день и
по телефону, на что К.Н. Фадин
ответил:
-Технологически невозможно

перенести кабинет травматолога
на первый этаж. Иначе надо пере-
носить туда и кабинет хирурга, и
перевязочный, и гипсовый каби-
неты. Такой возможности, к сожа-
лению, нет.
-Говорят, в ЦРБ улучшилось

питание больных стационара…...
-Фонд обязательного медицин-

ского страхования пересмотрел
тарифы за пролеченных больных.
Поэтому питание и медикамен-
тозное обеспечение улучшились. С
ноября в сутки на одного взрос-
лого больного выделятся 40 руб-
лей, а на ребенка – 70 рублей. Ра-
нее было 20 рублей. Поэтому в
меню появились мясо, рыба и дру-
гие продукты, которых ранее не
было.
-Константин Николаевич, впе-

реди новогодние праздники, и в
числе прочих наши читатели за-
дали вопросы: «Посоветуйте: как
быстро привести себя в порядок
после новогодней ночи, если утром
1 января на работу?»; «Готова ли
ЦРБ принять перепивших на праз-
дниках и сколько будет стоить
«прокапаться»?».
-Могу посоветовать быть более

умеренными за новогодним сто-
лом. Нет чудодейственных средств,
когда алкоголем отравлена каждая
клетка.
Абстинентный синдром  снима-

ем в течение суток. Стоимость –
428 рублей.
В заключение благодарю жите-

лей района за вопросы. Практи-
ческие пожелания готов прини-
мать не только во время «прямой
линии», но и в обычные дни. В
преддверии Нового года поздрав-
ляю всех с наступающим празд-
ником, желаю крепкого здоровья
и хорошего настроения.

Андрей ТИМОХИН.
Фото Владимира КОНЮХОВА.

СРЕДИ ИЗМЕНЕНИЙ  – УВЕЛИ-
ЧЕНИЕ СРОКОВ больничного лис-
тка по беременности и родам. До
сих пор в случае установления ди-
агноза многоплодной беременно-
сти в родах листок нетрудоспособ-
ности по беременности и родам
выдавался дополнительно на 40
календарных дней, а теперь он бу-
дет выдаваться дополнительно
на 54 календарных дня.
Выписывать больничный по бе-

ременности и родам теперь смо-
жет не только акушер-гинеколог,
но и, при его отсутствии, семей-
ный врач или фельдшер.
Больничный родителю ребенка

Сигареты
«облегчат»
Совет Федерации одоб-

рил технический регла-
мент, ужесточающий тре-
бования к табачной продук-
ции. Он обязывает произво-
дителей сигарет снизить
содержание в них смол
и никотина.
Для сигарет с фильтром ус-

тановлены максимальные по-
казатели: смолы – 10 милли-
граммов на сигарету (сейчас
– 14), никотина – 1 милли-
грамм (1,2). Для сигарет без
фильтра предельное содер-
жание смолы ограничено 13
миллиграммами (сейчас –
16), никотина – 1,1 (1,3).
На каждой упаковке должно

быть написано: «Курение уби-
вает», «Курение вызывает ин-
фаркты и инсульты» и «Защи-
тите детей от табачного дыма»,
а также предложение обра-
титься к врачам – чтобы бро-
сить курить.

ВЕСТИ.RU.

ланию пациента направление в
край врач не выпишет, для этого
нужны причины, и такие вопросы
решаются врачом и пациентом
совместно.
-Можно ли за неделю вылечить

пневмонию? Достоверный факт:
человек с таким диагнозом неде-
лю получал лечение в ЦРБ. По-
вышенной температуры не стало,
перед выпиской сделали флюорог-
рафию, при этом сказали, что ка-
шель может сохраняться еще в
течение двух месяцев.
-Сроки лечения зависят от фор-

мы и тяжести заболевания. Если
есть вопросы по качеству и сро-
кам лечения, следует обращаться
к начмеду или зав.поликлиникой
ЦРБ.
Из всего многообразия вопро-

сов, заданных в этот день, глав-
врач отметил два, по которым обе-
щал принять положительное ре-
шение.
Первый вопрос касался того,

что в поликлинику инвалидам-ко-
лясочникам въехать проблематично
из-за высокого порога.
-Как-то упустил этот момент из

Наше здоровье На земле троицкой

Наряду с вопросами и предложениями Константин Николаевич
ФАДИН в этот день также принимал поздравления с наступаю-
щим Новым годом за своих коллег. Слова благодарности
прозвучали в адрес всего коллектива ЦРБ от жительницы
Хайрюзовки; работники почты благодарили за работу Е.В.
Королева и С.Н. Опарина.

17 декабря состоялась телефонная «прямая линия»,
организованная редакцией газеты и ЦРБ, во время ко-
торой жители района задавали вопросы, касающиеся
здравоохранения, главному врачу К.Н. Фадину.

Новое в законодательстве

Сюда идти
не страшно
Для многих людей поход к сто-
матологу – пренеприятнейшее
дело. Но уж если надо – значит,
надо.
Пошел я к стоматологу. Сижу
возле кабинета, нервничаю. Вы-
шел пациент, ему удаляли зуб,
держится за рот, а оттуда кровь
течет.  Не выдержал я этой кар-
тины и бегом оттуда.
Тогда супруга посоветовала схо-
дить в стоматологический каби-
нет, что в здании сельсовета: там,
говорит, женщина работает об-
ходительная, знающая свое дело.
И правда, пошел я и не пожалел.
Татьяна Прокопьевна Гурова
оказалась очень хорошим вра-
чом. Делает все процедуры ак-
куратно, на совесть, к ней и идти
не страшно. Спасибо Вам, Тать-
яна Прокопьевна, за человечес-
кое отношение к пациентам.

Н. КАЗАКОВ,
с. Троицкое.

Ухаживаете за родней –
получите больничный

в возрасте до 15 лет, страдающе-
го тяжелыми заболеваниями кро-
ви, злокачественными новообра-
зованиями, поствакцинальными
осложнениями, будет выписывать-
ся на весь период амбулаторного
лечения.
Пострадавшие в связи с тяже-

лым несчастным случаем на про-
изводстве и направленные на ле-
чение в санаторий смогут получить
больничный на весь период пре-
бывания в учреждении, включая
дни проезда.
Больничный листок будет выда-

ваться не только членам семьи
или опекунам, но и любому род-

ственнику, который ухаживает за
больным.
При оформлении листков нетру-

доспособности в некоторых меди-
цинских организациях (например,
психиатрических и наркологичес-
ких) при согласовании с пациента-
ми или их законными представи-
телями вместо указания отдельных
специальностей врача могут быть
указаны специальности врачей
общего профиля (терапевт, семей-
ный врач, педиатр).
Записи в больничный листок

могут вноситься не только ручкой,
но и на компьютере.
В случае, если человек после

выдачи больничного листка про-
срочил посещение врача, то в до-
кументе будет сделана соответ-
ствующая запись в строке “отмет-
ки о нарушении режима”.

РИА-Новости.

Министерство здравоохранения и социального развития РФ из-
менило порядок выдачи медицинскими организациями листков
нетрудоспособности: в основном новшества касаются увеличе-
ния времени, в течение которого пациенты смогут находиться
на больничном.

Строки благодарности
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Биография одна
Не сказать бы,

что уж слишком
Торопясь – не тот уж шаг, –
Тащит бабушка одышку
Вслед за временем в сельмаг.
Утомилась и невольно
На батог приналегла…
А ведь в молодости знойной
Комсомолкою была.
И не раз с Доски почета
Исчезало ее фото.
Она знала, кто тот «кто-то»,
Кто парткому досаждал
И фотографу – работай.
Сколько раз ее он ждал,
Прячась в запахе сирени
От назойливой луны!
…Не было тогда ни лени,
Ни суставов, ни спины.
Было много лета, света,
Чувства радости без дна…
Жаль, что помнит о всем этом
Биография одна.
Что тут скажешь? Так от века,
С сотворенья повелось –
Утешаться человеку
Тем, что в жизни довелось
На веку своем отведать.
Нет без горечи сластей.
Горечь вечно ходит следом
Тенью вытлевших страстей.
Батожочком шевельнула,
От телес освободив:
«Еще скажут, что уснула».
Время мчалось впереди.

Владимир ЯКУБЕНКО.

Газета – читатель – газета На земле троицкой

Наверное, не зря руководите-
ли нашего государства решили
этот год назвать Годом семьи.
Пусть люди узнают о самых раз-
ных семьях: и о плохих, и о хоро-
ших, – чтобы задуматься о своей
жизни.

Живут в нашем селе Софья Фе-
доровна и Николай Дмитриевич
Саночкины. Сами они выросли в
многодетных семьях, а поженив-
шись, решили, что и их семья бу-
дет многодетная. Так оно и полу-
чилось: воспитали они троих маль-
чиков и двух девочек.

Соня и Коля с юных лет знали,
что такое работа на колхозных по-
лях, на ферме, на личном подво-
рье. Когда поженились, работать
пришлось еще больше: дети рож-
дались один за другим, а родите-
лям хотелось, конечно, чтобы
дети ни в чем не нуждались, что-
бы в доме было тепло и уютно,
чтобы дети ели что-то вкуснень-
кое и сами учились это вкуснень-
кое готовить. Мальчишки Сере-
жа, Алеша и Саша вместе с отцом
выполняли любую работу, тре-
бующую мужской силы и сно-
ровки, любили спорт, от армии
не «косили». А создав свои семьи,
постарались в них и быт наладить,

«Тепло родного очага» –
под таким названием 5 декабря прошло мероприятие в нашей
школе, посвященное Году семьи.

Тайны за семью печатями?

Как палочка-выручалочка

Я давно на пенсии, возраст мой
очень преклонный. Здоровье сла-
бое, а главное – зрение совсем теря-
ется. Ко мне ходит социальный ра-
ботник Елена Николаевна Юшина.
Муж ее, Анатолий Николаевич, –
тоже социальный работник. Раньше
мне помогала соцработник Надеж-
да Николаевна Лукашова . Это
очень чуткие и внимательные люди.
Лена ко мне относится, как к род-
ной матери. А Анатолий Николае-
вич, несмотря на то, что он работа-
ет с другими пожилыми людьми,
безотказно выполняет все, о чем бы
я его ни попросила. Да и Надежда
Николаевна часто забегает, навеща-
ет, справляется о здоровье. Все они
мне очень помогают, даже от их при-
сутствия я чувствую себя так, как

Добрые дела
заметны

Мы хотим поблагодарить
главу района Олега Влади-
мировича Чигирева, кото-
рый, как мы считаем, нерав-
нодушен к жизни нашего ма-
ленького села. Прошло чуть
больше месяца со дня выбо-
ров, но хорошие дела для
Южакова заметны. Наконец-
то к нам ходит автобус, а еще
глава района не дал согласия
на закрытие почтового отде-
ления. Большое ему спасибо,
низкий поклон, и дай Бог здо-
ровья!

От имени жителей
с. Южаково

А. ЧУСОВИКИНА.

Продолжаем разговор Год семьи

Все гордятся
такой бабушкойПрочитал отклик Владимира

Якубенко на статью «Чтобы в ста-
рости... А потом?» Меня тоже дав-
но волнует этот вопрос, и не раз
делился им со знакомыми и своими
близкими. И что удивительно: мно-
гие верят, что вложенные на пен-
сию деньги будут возвращаться
родственникам преждевременно
умершего, а может, и уже побывав-
шего на пенсии месяц-другой, но не
успевшего ими воспользоваться из
своих отчислений в полном объеме.
Действительно, одни мысли. Где и
когда кто-нибудь слышал об этом?
Или читал? По телевизору говорят
только об отчислениях, да еще ка-
кая-то доплата от государства пре-
доставляется. А вот чтобы о воз-
врате – речи не ведется. Может
быть, я невнимательно смотрю и
читаю? Но для меня это тайна (ви-
димо, «государственная»).

Попутно у меня возник еще один
вопрос – о дровах.

В районной газете за 6 декабря я
прочитал об утверждении и изме-
нении нормативов потребления
дров на 1 кв. м (в меньшую сторо-
ну). Бог с ним. Видимо, в этом заме-
шано глобальное потепление на Зем-
ле. Да и стоимость не позволит по-
купать больше дров, чем положено
на каждое взятое в отдельности
жилье, потому что дело не всегда в
квадратных метрах, многое зависит
еще и от ветхости и качества пост-
ройки.

А вопрос вот в чем. Почему опять
умалчивается о компенсации за куп-
ленные дрова льготникам? Сколь-
ко уже говорилось за последнее
время о покупке и доставке дров, а
о льготах – молчок, хотя и раньше,
в последние два года, их невозмож-
но было добиться: то надо предъя-

вить чек о покупке дров, то справ-
ку с печатью… Какой предприни-
матель в самой глубинке имеет кас-
совый аппарат?

Забегая вперед, хочу спросить.
Если заготовкой дров будет зани-
маться «какой-то» арендатор, раз-
возя их по сельсоветам, значит, час-
тное лицо должно будет взять эти
дрова в сельсовете. Во сколько же
тогда выльются эти 750 рублей,
пока они дойдут до адресата?

Умолчали и о заготовке валежни-
ка частными лицами. Кругом – го-
лимая тайна!

Но мы отвлеклись от начала дис-
куссии. Так вот. Из всего, о чем я
говорил в вышеизложенном (это
только вкратце),  я прихожу к вы-
воду: никакие деньги государство
отдавать не будет ни живым, ни мер-
твым душам!

Н. РЕШЕТНИКОВ.
С. Песьянка.

и материально обеспечивают, ра-
ботают, не жалея сил, и сыновей
своих приучают к любой работе
ответственно относиться. Дочери
Надя и Лена знают, как уют в доме
создать, как деликатесы на зиму
заготовить, поэтому, выйдя за-
муж, оказались добрыми хозяй-
ками и заботливыми мамами.

Казалось бы, сидеть Софье Фе-
доровне и Николаю Дмитриеви-
чу, радоваться внукам и отды-
хать. Но нет покоя бабушке Соне.
Вяжет носки, варежки, продает.
Пенсия небольшая, а подарков
детям и внукам много готовить
приходится, да и самой хочется
выглядеть посовременней. Пока
детей растила, некогда было о себе
думать, а сейчас приятно, когда
внуки тобой любуются и с гор-
достью говорят друзьям: «Смот-
рите, какая красивая у меня ба-
бушка!».

А еще Софью Федоровну час-
то можно увидеть на сцене – она
выступает в составе «Ельцовчан-
ки» и в селе, и в райцентре. А де-
душка Коля, как и большинство
сельских мужчин, не любит «вы-
совываться», но неугомонной ба-
бушкой Соней гордится.

Т. ФАДЕЕВА.
С. Ельцовка.

Чуть-чуть внимания –
и на душе легче

Я хочу через нашу газету выра-
зить благодарность Александре
Платоновне Шелеховой за то, что
она спасла мне жизнь. 18 ноября
меня жестоко избили и бросили на
дороге. Она отогрела и отпоила
меня горячим чаем,  слабого и за-
мерзшего, вызвала «скорую». Док-
тор из «скорой помощи» сообщил в
милицию. На другой день баба
Шура (так я ее назвал) добилась
через милицию и социальную защи-
ту, чтобы меня положили в больни-
цу на социальную койку. У меня
были сотрясение и гематома голов-
ного мозга. Меня лечили доктора
Е.В. Королев и Е.В. Андриенко. Бла-
годарю докторов и весь обслужи-

Татьяна Николаевна Загоруй-
ко, замдиректора по воспитатель-
ной работе, талантливый, твор-
ческий человек, так умело орга-
низовала и провела этот вечер,
что ни один человек не остался
равнодушным к тому, что проис-
ходило на сцене.

Главными участникам праздни-
ка были три молодые семьи: Кис-
лицыных, Маликовых, Никульни-
ковых-Захаровых. Каждая семья
готовила свою визитную карточ-
ку. Семья Кислицыных рассказа-
ла о рождении своей семьи, а их
дочь Регина прочитала стихотво-
рение своей мамы о семье. В выс-
туплении Никульниковых-Заха-
ровых тоже были авторские сти-
хи и сценка. А супружеская пара
Маликовых исполнила песню о
снегопаде.

Ведущая праздника Т.Н. Заго-
руйко очень душевно вела рас-
сказ об этих семьях, а ребята, уча-

щиеся школы, выступили перед
зрителями со своими поздрави-
тельными номерами. Организато-
рами мероприятия была также
проведена презентация фотогра-
фий семей-участниц. Слайды
были обработаны на компьютере,
и зрители из зала могли увидеть
все это на экране телевизора.

Такие семейные мероприятия
полезны в целях воспитания на-
ших детей. Это сплачивает семьи,
в какой-то мере спасает от равно-
душия, помогает оглянуться вок-
руг, увидеть себя со стороны, за-
метить, что нас окружают знако-
мые, но такие интересные люди.
Спасибо всем организаторам это-
го замечательного праздника:
Т.Н. Загоруйко, Е.С. Сизых, А.Н.
Штанову, И.Ю. Караченцевой,
О.В. Слободчиковой, учащимся
с 5 по 8 класс.

Л. ЗАХАРОВА.
С. Белое.

Хотим через газету поблагода-
рить нашего культработника
Ольгу Николаевну Титову за ак-
тивность, за доброту и внимание
к людям. В нашем клубе часто
проводятся различные меропри-
ятия, и пенсионеры никогда не
остаются без внимания: Ольга
Николаевна всегда приглашает нас
на праздники. А ведь нам, пожи-
лым, так необходимы доброе сло-
во и хоть чуточку внимания, от
них и на душе становится легче.

Проводился в нашем селе День
пожилого человека. Ольга Нико-
лаевна рассказала нам об истории
этого праздника, а потом просто
посидели, пообщались, пошути-

ли, попили чай. Отмечался и ста-
ринный праздник – Михайлов
день. Недавно прошел День ма-
тери, на который тоже были при-
глашены пенсионеры села. Нас
очень тепло поздравил глава ад-
министрации С.А. Музгин, дети
поставили хороший концерт с пес-
нями и танцами. Нам он очень по-
нравился.

Спасибо всем, кто принимал
участие в проведении праздни-
ков. А Ольге Николаевне желаем
успехов в труде и доброго здо-
ровья.

С уважением, М. БУДНИК,
В. МОИСЕЕВА.

С. Горновое.

Не хлебом единым

О людях хороших

Мне хочется рассказать о хоро-
ших людях, моих замечательных со-
седях.

Почти шесть лет я живу одна. А
так как возраст у меня преклонный,
да и здоровья совсем нет, жить мне
очень трудно. На помощь всегда
приходят мои любимые соседи.

Однажды во втором часу ночи у
меня в доме прорвало трубу, и вода
с большим напором стала затоплять
кухню. Я позвонила соседу Арту-
ру Валерьевичу Гришину, и он
очень быстро пришел, перекрыл
кран в подполе, и вода перестала
бежать.

Или еще: надо было мне переста-
вить мебель. Сосед Александр Ва-
сильевич Асташов с сыном пришли
и помогли мне решить проблему. А
еще он в моем огороде помог вы-
корчевать деревья тридцатилетней
давности.

И, конечно же, не могу не сказать
добрые слова в адрес Романа Алек-
сандровича Дроздова.  Я его так и
зову: «палочка-выручалочка». В
трудную минуту он всегда мне по-
может: отвести воду от крыльца

весной, установить розетку для хо-
лодильника, сменить решетку для
газовой плиты, подключить баллон
– да много чего еще.

Антонина Афанасьевна Коряко-
ва тоже не отказывает мне в помо-
щи. Всегда говорит: «Если что надо
– зови, всегда поможем». Да и Люд-
мила Ивановна Минина тоже все-
гда помогает мне и физически, и мо-
рально. Несмотря на то, что у нее
больной муж, находит время и по
хозяйству управиться, и мне по-
мочь, дать дельный совет.

Вот так и выживаю среди добрых
людей.  Ведь не зря говорят:  «Как
бы не Бог да не добрые люди, жить
на свете было бы трудно». Это
очень верно сказано.

Спасибо и низкий поклон вам,
дорогие мои соседи! Я вас всех
очень люблю. Поздравляю вас с
наступающим Новым годом и же-
лаю большого счастья, здоровья,
радости, везения, исполнения всех
желаний и вечной молодости!

Е. БАРЫШНИКОВА,
ветеран педагогического труда.

С. Троицкое.

Радость жизни дарят нам
будто приняла эликсир здоровья.

Только такие добрые, вниматель-
ные и терпеливые люди могут ра-
ботать социальными работниками.
Они дарят нам, старикам, радость
жизни.

Надеюсь, что со мной согласятся
пожилые люди, которых обслужи-
вают наши Елена, Надежда и Ана-
толий.

Уважаемые Елена Николаевна,
Анатолий Николаевич и Надежда
Николаевна! От всей души поздрав-
ляю вас с наступающим Новым го-
дом! Желаю вам здоровья, терпе-
ния, удач, мира в доме, благополу-
чия и чтобы никогда не погасла доб-
рота в ваших сердцах.

С. КОЛЕСНИКОВА.
П. Беловский.

Есть женщины в наших селеньях…
вающий и медицинский персонал за
заботу обо мне.

А 26 ноября пожилые женщины
с нашей улицы, соседи бабы Шуры
(баба Шура, баба Зина, баба Маша,
тетя Тома) поздравили меня с днем
рождения. Я всех вас поздравляю с
наступающим 2009 годом! Желаю
вам всем хорошего здоровья, по-
дольше пожить.
На пороге твоем весь седой,

с бородой,
Старый год – старый, старый совсем.
Он уходит от нас,

он нам машет рукой
И желает удачи нам всем.

П. МИХАЙЛОВ.
С. Троицкое.

Как нас обслуживают

Творчество

Хочу поздравить с Новым годом
женщин, которые работают в нашем почтовом от-
делении: М.В. Кузнецову, В.Ф. Абрамову и Т.Н. Яцук.

Таня работает на нашем участке много лет. Такого
доброго, отзывчивого и честного человека встретишь
нечасто. Почту всегда приносит вовремя в любую по-
году.

В нашем отделении Сбербанка работает Н.П .

Манзюк. Мне часто приходится к ней обращаться, и
она всегда вежливо ответит и поможет.

Спасибо вам, милые женщины, за ваш нелегкий труд.
Здоровья, счастья, благополучия вам! Будьте всегда веж-
ливыми и внимательными, несите людям тепло и добро,
которых нам всем порой не хватает. С Новым годом!
Будьте счастливы!

В. МОИСЕЕВА, с. Горновое.
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ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ в магазин

«ДОЯРУШКА»
В АССОРТИМЕНТЕ – продукция
Троицкого маслосырозавода,

продукты питания.

(здание
«Трактира»)

НАША АФИША
24-26 декабря                     РДК

ПЕРВЕНСТВО и ЧЕМПИОНАТ
Алтайского края ПО КИКБОКСИНГУ,

посвященные
памяти воинов-интернационалистов

ПРОГРАММА ЧЕМПИОНАТА:
24 декабря 11.00-16.00 – предварительные поединки,

18.00 – торжественное открытие
с концертной программой
и показательными выступлениями.

25 декабря 11.00-16.00 – полуфинальные поединки.
26 декабря с 11.00 – финальные поединки, награждение,

закрытие.
Вход свободный.

В ЭТОТ ЗНАМЕНАТЕЛЬНЫЙ для ребят день
их поздравляли глава района О.В. Чигирев, глава Тро-
ицкого сельсовета В.У. Бердников, представитель
Уполномоченного по правам человека в Алтайском
крае по Троицкому району в ТСШ №2 В.К. Бубен-
цова, музыкальные номера дарили воспитанники
школы искусств и ТСШ №1. О.Н. Воробьева, дирек-
тор ТСШ №2, пожелала ребятам пронести через всю
жизнь почетное звание гражданина России.
После вручения паспортов школьникам разъяс-

нили, что документ нельзя мять, рвать, терять, забы-
вать где бы то ни было, и задали небольшой тест на

Получение первого в жизни документа в праздничной обстановке надолго запомнится учени-
цам 8 «б» класса ТСШ №2 Ольге СИТНИКОВОЙ (слева) и Кристине БЕЛИКОВОЙ.

Я – гражданин
России 16 декабря в концертном зале ДШИ состоялось торжествен-

ное вручение паспортов юным гражданам России. 15
школьников получили документ с красной обложкой.

знание страниц паспорта, с которым ребята справи-
лись на «отлично». И в заключение они принесли
клятву юного гражданина.
РОДИТЕЛИ ДОЛЖНЫ ЗНАТЬ, что документы на

получение паспорта необходимо подать в паспорт-
ный стол в течение месяца со дня исполнения ре-
бенку 14 лет. Если же документы не поданы в этот
период, то на одного из родителей составляется ад-
министративный протокол согласно ч. 2 ст. 19,15 «До-
пущение проживания без паспорта» и выписывает-
ся штраф в размере от 2 тыс. рублей.

Фото Владимира КОНЮХОВА.

Человек и закон

П Р О Д А Ю :
-или сдаю квартиру. Нагор-
ная,2а-2, т.22-8-05.
-ВАЗ-2121 «Нива» 91 г.в. Т.20-
2-25.
МЕНЯЮ дом в г. Тайга Кеме-
ровской обл. на 1-комн. благо-
устроенную квартиру или дом в
Троицком. Т.т.8-909-510-80-45,
22-6-04.

27 декабря                                   РДК

Клуб «Надежда»:
ПРИГЛАШАЕМ ОДИНОКИХ

МУЖЧИН и ЖЕНЩИН
ПРОВЕСТИ С НАМИ

ПРЕДНОВОГОДНИЙ ВЕЧЕР.
Обр. до 24 декабря
по т.8-906-943-35-94.

Коллектив Пролетарской
участковой больницы выра-
жает глубокое соболезнование
Боровик Светлане Александ-
ровне по поводу смерти мамы.

Коллектив Троицкой ЦРБ
выражает глубокое соболезно-
вание Боровик Светлане
Александровне по поводу
смерти мамы.

Новости из ТСШ №2
Школа продолжает сотрудниче-

ство с газетой «Свободный курс».
В конце ноября на базе «СК»

прошел региональный семинар
«Практика использования матери-
алов СМИ в образовательном про-
цессе». Шесть учителей школы уча-
ствовали в «круглом столе» для об-
мена опытом с коллегами. С собой
привезли задания от «СК» для уча-
щихся 3-6 классов, чтобы впослед-
ствии самые активные ученики
смогли получить паспорт между-
народного читателя. Для 8-9 клас-
сов в конце декабря планируется
экскурсия в «СК» для встречи с
журналистами. Для старших клас-
сов на базе школы будет проведен
тренинг эффективного общения.
*  *  *
В школе теперь стенгазеты бу-

дут выпускать не только ученики,

но и учителя. Стенная печать рас-
скажет о работе педколлектива.
Первая газета вышла в свет в но-

ябре. Ответственные за выпуск –
директор школы О.Н. Воробьева и
замдиректора по УВР Е.М. Талды-
кина.
*  *  *
В середине декабря 13 учителей

ТСШ №2 проводили открытые уро-
ки, дабы показать свое мастерство
коллегам из других школ района.
Так, прошли неделя начальной

школы, во время которой были
показаны разнообразные формы
проведения уроков для самых ма-
леньких учеников, а также неделя
иностранных языков, где были
представлены уроки в нетрадици-
онной форме. В течение правовой
недели изучались права и обязан-
ности граждан РФ.

21.00 – ДИСКОТЕКА «Звездная пятерка».
В программе: БИТВА DJ.                       Цена билета 25 руб.

20.00 – НОВОГОДНЯЯ РАЗВЛЕКАТЕЛЬНАЯ ПРОГРАММА
С КОНКУРСАМИ И СЮРПРИЗАМИ

«Пять минут до Нового года».
Цена билета 20 руб.




